
2018 级法律硕士陈柳萌在北京大学法学院

2018 级法律硕士迎新典礼上的发言

尊敬的各位领导、老师，亲爱的同学们：

大家下午好！

我是 18 级法本法硕新生陈柳萌，很荣幸能够作为新生代表在这

里发言。

首先，我要向在座的同学们道一句恭喜。无论你是已与燕园相识

相伴四年，还是像我一样刚刚与它结缘，我们都是通过自身不懈的拼

搏和努力才能相聚在这里，拥有了一个共同的名字——北大人！

“北大人”的名字承载着无数学子的梦想与荣光。不知各位是否

亦有同感，在朋友圈晒出北大的录取通知书和学生卡时按捺不住内心

小小的虚荣和骄傲，而被周围人以“北大人”的身份去评价和要求时

又感受到肩上沉甸甸的责任和期许。希望在未来几年的研究生求学之

路上，这种内心的骄傲会化为严于律己的动力，外界的期待会催生出

一往无前的勇气，引领我们一步一脚印地踏实前进。

时值开学季集体活动众多，每日穿梭于万柳和校园之间，微信运

动的日行万步记录了我丈量校园的脚步。从西门到凯原楼，路过蔡元

培先生的雕像看见其前敬献着饱满鲜艳的花束，走过未名湖畔看见留

影的路人洋溢着满足的笑容，学生们行色匆匆却总在被问路时停下脚

步耐心解答，参观法图时每个伏案阅读的背影都写满了专注。初入燕

园的我万分憧憬又心怀忐忑，却总能在这些不经意间的细节之处感受

到人文精神的温情。

如果说进入燕园是圆了我一个文科生的“北大梦”，那么来到法

学院则是成就了我的“法学梦”。江湖上素有传言，“劝人学法，千刀

万剐”。但在这句话尚未在网络风靡之时，读中学的我便已坚定了学

法的决心。本科就读于中国政法大学，使我四年来一直沐浴在浓郁的



法学学习氛围中，而冒着年纪轻轻“脱发谢顶“的风险继续攻读法硕，

则是源于我对这门学科始终抱有的热忱。相信在座同学有不少和我一

样，尤其是众多非法本的同学，选择在研究生阶段进入法学这个“费

力难讨好”的专业，或许正是因为也怀抱着这样的热爱和成为一名合

格法律人的理想。

在前几日的专业方向导师见面会上，往日只能在课本扉页上看见

姓名的大佬就坐在对面和我们亲切交谈，嘱咐我们先好好做人，再踏

实做学问，要尽快确定未来适合自己的发展方向。法本法硕的学制只

有两年，非法本的同学们经过第一年的基础课程也会很快确定自己感

兴趣的领域，在座的可能有未来的学术大咖、金融民工抑或律政佳人。

但无论选择为何，人生的道路并不是坦途，愿我们都能抱有锲而不舍

的恒心和实现梦想的决心。

最后，祝愿各位老师工作顺利、身体健康，祝愿各位同学学业有

成、梦想成真！

谢谢大家！


